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保祿．邱吉爾神父 

瑪利亞，收穫之后 
 

    在北半球，收穫季節即將結束。在秋季，人們收割莊稼，收集樹木和植物

的果實，並儲存以供過冬。 許多地方都舉行了收穫節，以慶祝備妥冬季的補

給。  

 

 在古代愛爾蘭，這已成為慶祝凱爾特新年(celtic New Year)的 Samhain節

的一部分。由於了解有限，我們遠古的前輩認為這是亡者的靈魂對我們的世界

施加某種影響的機會，而用許多德魯伊祭祀儀式(druidic rituals)來確保這不

會有不良後果。 

 

 基督信仰有效地吸收了這些古老的行為，並將其融合而成為新的面貌。 教

宗額我略三世確立了在 11 月 1日慶祝諸聖節(the feast of All Saints or 

All Hallows)。 此後不久，11月 2 日也明訂為紀念所有亡靈的日子。很快人們

就談到了萬聖節前夕或萬聖節。 

 

 我們正在接近天主的收穫節。 我們的主耶穌多次談到天使出去收集天主的

收成，即祂勞動的成果。耶穌曾在比喻中談到了一個有好果子和壞果子的世

界。這些用來比喻人靈的農作物，有些好而富有成果，有些則壞而有害。祂

說，天使會來把好收成收進天堂，而壞作物無用，將被焚毀。 

 

 你們知道，在採果的時候，有的果實已成熟而適合立刻使用，但有些則還

需要一些時間才達到成熟。這用來比喻諸聖節和追思已亡節，不會不合適。那

些我們在諸聖節為他們慶祝的靈魂可以比喻為那些已經完全成熟的靈魂，因此

可以將他們直接帶進天堂。那些本質上健全但仍需要一些煉淨的靈魂則要等到

他們完全成熟之後才能進入天堂。我們在追思已亡節為他們祈禱。他們都是天

主的收穫。  

 

  我們在世界上各個領域的人們仍在發展中，我們很高興回想起主耶穌的

話：「好樹不能結壞果子」。良好的精神生活使我們結出好果實。但是，在我們

的靈魂軟弱之時，如果我們想要結出好果實，並成為值得被接入天堂的靈魂，

即成為天堂的收穫，我們就必須與基督這棵葡萄樹保持聯繫。 

 

當然，我們的收穫節需要一個皇后！ 啊，是的，你可以猜得出我要說的是



甚麼，而且你知道候選人！就像萬聖節一樣，收穫皇后的想法可能源自於異教

徒。彌爾頓的《失樂園》稱夏娃為將惡果送給亞當的收穫皇后。他用以下話形

容夏娃為何選擇吃這果實：  

 

「『那我怕甚麼呢？ ……在這裡長出了神果，能治療一切，看來那麼美麗，

味道誘人，還可以使人明智。那麼，有甚麼可以阻擋我摘來吃，好立即使我的

身心得到滿足？』….. 

 

犯了罪的蛇得意地回到灌木叢裡。而夏娃，現在完全專注於她的味覺，沒有

其他考慮。這從未吃過的美果，加上對知識的高度期待，使她充滿愉悅。」 

 

但是亞當還沒有吃果子，事情還沒有全輸。 因此，讓我們跳到亞當等待夏

娃的歸來的那一段。彌爾頓這樣寫道： 

 

「亞當渴望著她歸來，在等著她返回的時候，精心挑選了鮮花，編織了一個

花環以裝飾她的長髮，做為她農村勞動的冠冕，如同收割者常為他們的收穫皇

后所做的。….. 

 

為了迎接她，他往他們早上分開時她所走的路徑走去。他因此必須經過知識

樹(知善惡樹)。在那裡他遇上她，剛從樹那裡轉身回來，手裡拿著一束最美麗

的果實，剛摘下來散發出強烈芳香。」 

 

於是，他的收穫皇后和他帶來了後代的毀滅。 夏娃不能成為我們的收穫皇

后的榜樣。  

 

正如方濟杜福經常說的那樣，基督是新亞當而瑪利亞是新夏娃。那麼我們有

權看到基督在等待他的新夏娃作為收穫皇后。她的升天是初果的象徵。她升天

時， 基督將特選的花環放在她頭上。 

 

瑪利亞是天堂上的收穫之后，是無數靈魂的皇后。這些多樣不同的靈魂都歸

光榮於天主。她是天使、元老、先知、宗徒、殉道者、悔罪者、處女、聖人、

和家庭的皇后。她是英勇公開作證者的皇后，如道明(Dominic)或馬克西米利

安·科爾貝(Maximilian Kolbe)。她是那些她向他們傳達了特殊精神信息的人的

皇后，如露德的伯爾納德或是法蒂瑪的孩子們。她也是眾多小人物的皇后，這

些人過著謙卑而安靜的生活，除了我們知道而且天堂知道他們是聖人之外，沒

有受到任何特別的表揚。 

 

我不知道地球上的收穫皇后是如何選出來的。但可以肯定的是，天上最合適



的收穫之后是瑪利亞，因為她為基督降世為人提供了路徑，因此促成了我們所

有人的救贖，以使基督在死後可以降到陰府並聚集那些在從亞當和夏娃以來就

在那裡等待那一刻的所有人，使他們成為天國的收成。 

 

 因此，在慶祝天堂的大豐收之際，我們不要忘記收穫之后瑪利亞。她最有

資格擁有這頭銜。讓我們向她為所有亡者祈禱。阿們 


